
A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da 
Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc), 
acatou o Projeto de Lei do deputado Matheus Cadorin 
(Novo) que assegura ao 
contribuinte o direito 
de efetuar o pagamento 
de tributos, impostos, 
taxas, multas e demais 
obrigações fiscais, com 
cartão de débito e crédito. 
Conforme a proposta, os 

órgãos responsáveis pela arrecadação de tributos 
deverão disponibilizar informações claras e acessíveis 
aos contribuintes sobre as condições, tarifas, e demais 

aspectos relacionados ao 
pagamento por meio eletrônico.

Antes de ir a plenário, a 
proposta ainda será analisada 
pelas comissões de Finanças 
e Tributação; Trabalho, 
Administração e Serviço Público; 
e de Assuntos Municipais.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O Governo Federal anunciou nesta terça-feira, 12, a 
implantação de três novos institutos nos municípios 

de Campos Novos, Mafra e Tijucas. A confirmação 
das cidades partiu do deputado Pedro Uczai (PT), que 
coordenou oito audiências públicas sobre o tema em 
Santa Catarina e participou das negociações com o 
Ministério da Educação.

A partir de agora, serão realizadas audiências públicas 
em cada cidade para discutir as prioridades e os cursos 
que serão ofertados em cada uma. Os locais para a 
construção dessas unidades já estão definidos.

Mas o comunicado oficial deve não ter agradado 
muito à Prefeitura de Biguaçu, que estava pleiteando a 
implantação de um instituto no município. Recentemente, 
o prefeito Salmir da Silva (MDB), o prefeito de Antônio 

Carlos, Geraldo Pauli (MDB) e o deputado estadual Fabiano 
da Luz (PT) apresentaram um ofício de solicitação e 
um estudo que destacou a importância de uma unidade 
para ampliar a formação profissional da população e 
impulsionar o desenvolvimento local.

Atualmente, o Brasil possui 982 Institutos em todos os 
estados, atendendo cerca de 1,5 milhão de estudantes, 
com a construção de 100 novas unidades até o final 
de 2026, a ideia é abrir mais 140 novas vagas, sendo a 
maioria em cursos técnicos integrados ao ensino médio. 

Serão investidos, no total, R$ 2,5 bilhões para a 
implantação dos 100 novos institutos e mais R$ 1,4 bilhões 
em melhorias nos já existentes. A verba será viabilizada 
por meio do Novo PAC (Programa de Aceleração ao 
Crescimento). 

Governo Federal anuncia investimento em SC 

Pagamentos em cartão

Previdência
Um evento em Brasília discute nesta quarta-feira, 13, 

inovações tecnológicas no setor de previdência privada. 
O Seminário “PREVIC 15 anos" celebra os 15 anos da 
Superintendência Nacional de Previdência Complementar e 
reunirá os nomes relevantes do setor.  De Santa Catarina, 
Denise Maidanchen, CEO da Quanta Previdência, falará 
sobre “Inovação Tecnológica para Ativos e Passivos 
Previdenciários”. Para ela, é imperativo acelerar a 
conversa em torno das inovações tecnológicas no setor de 
previdência privada. O evento contará com a  presença dos 
ministros da Previdência Social, Carlos Lupi; e da Secretaria 
de Relações Institucionais da Presidência da República, 
Alexandre Padilha.

Profisco II
O Governo do Estado deu início a execução do 

financiamento de US$ 50 milhões do Programa de 
Modernização da Gestão Fiscal do Estado de Santa Catarina, 
o Profisco II, durante uma reunião com a missão do Banco 
Interamericano de Desenvolvimento (BID), na Secretaria 
de Estado da Fazenda, na segunda-feira, 11. As reuniões 
entre a equipe do banco e os técnicos da administração 
estadual se estendem até sexta-feira, 15, quando deve 
ser divulgado o cronograma de desembolsos. O objetivo 
da missão é mobilizar todos os líderes dos projetos junto 
ao BID para consolidar as notas técnicas e atualizar os 
termos de referência que serão usados nas licitações. Os 
desembolsos ocorrerão ao longo de cinco anos.

Prefeitura de Criciúma
E a novela do PSD para definir um candidato à prefeitura de Criciúma continua se arrastando, já que Ricardo Guidi 

não pode migrar para o PL, como gostaria o governador Jorginho Mello, sob pena de perder o mandato. Com isso, o 
PSD estaria entre Guidi e o vereador Arleu da Silveira, apoiado pelo prefeito Clésio Salvaro e pelo deputado Julio Garcia. 
Para resolver a questão com o PL, Guidi teria um vice do partido. Mas sua candidatura, ao que tudo indica, será definida 
por uma pesquisa, conforme orientação do presidente nacional pessedista, Gilberto Kassab.

Foto: Agencia AL

Eventos climáticos
Nesta quinta e sexta-feira, 14 e 15, o Ministério Público de Santa Catarina (MPSC) promove o seminário "Mudanças 

climáticas: ciência, lei e ação para um futuro sustentável", que terá como tema principal a implementação de políticas 
públicas concretas para promover o equilíbrio socioambiental. Técnicos da área, cientistas, gestores do setor público e 
privado, integrantes de instituições que atuam na área ambiental e membros do MPSC palestram durante a programação. 
No evento, será assinado protocolo criando formalmente o GEDCLIMA, o Grupo Especial de Defesa dos Direitos Relacionados 
a Desastres Socioambientais e Mudanças Climáticas. O grupo será formado por 11 instituições e 11 Promotores de Justiça 
que vão subsidiar a definição de estratégias de atuação para efetivar a defesa dos direitos relacionados a desastres 
socioambientais e mudanças climáticas em Santa Catarina.
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era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

x

Pista liberada
O trecho da BR-470, em Rio do Sul, que foi destruído por uma cratera gigante, foi reaberto na noite desta terça-feira, 12. 

A liberação estava programada para acontecer até o dia 20 de março, mas com o avanço no calendário de conclusão das 
obras, a pavimentação da pista foi finalizada antes do previsto. Em fevereiro, um buraco gigante se abriu ao lado de outro 
deslizamento que já havia destruído parte da rodovia, cerca de dois dias antes.


